

一九四七年六月



勞動省婦人少年局

(圖、日本都)一五五四、一五五六、一五六三、一五六三

楊田壁印礦業公司社

勞動省婦人少年局

東京朝子代田西代官町一等地
(都電、錦町河岸下本)

婦人少年局は、以上三つの課を通じて、婦人及び年少運動者並びに一般婦人の実態を調査し、資料収集めることと、法令の制定改訂を行うこと、諸關係官廳、労働團體、文化團體、婦人團體等と連絡をとつて廣般な啓蒙運動を行うことにより、日本の民主化を徹底するために働くものであります。

にすぎません。法律の認めた婦人団体を審質的ひものにするために、高等教育、高度の職業につきやすいように女の資力をひきあけ、家庭勞働を合理化し、母子保護の方法を講じ、産児調節その他衛生知識及び社會建設の擴充などはからなければなりません。婦人課はこれらの人間的な婦人の生活の、あらゆる面に科學的な検討を加えて對策を講じようとするのです。

がちなのは、たいていなんならぬがいです。

それにもかくわらず、家庭に貢献する妻や娘は何にもちせすに、人に食わせて貰つてからと思われます。

婦人は生産者としても重要な役割をつとめていますが、なお、大多数は主婦として母として家庭に

婦人課

をつくすことは婦人労働課年少労働課に課せられた大きな役目であります。最近に制定された労働基準法は婦人及び年少労働者に対する特殊な保護規定をふくみ、労働時間、休日、賃金なども大いに改善されることになりました。しかし法律ができただけでは安心ができず、労働組合に組織されても力の弱い婦人や年少者のために、この法規が厳重に施行されるに手守りもし、尊きもすることが必要です。

かかん、實り、従つて能率の高い生産者としますれば、よい父、よい母とするためには、親代りに頗く見ます。少年少女の労働を保護し、心身とともに、かれらを育てにやかに、のびのびと育たせ、教育のゆた運命を支配する重大な問題となつていています。一步を誤せばは遅るしら隨落や犯罪の深淵が待つていてこれは満十八歳以下の少年少女の労働についての問題を取うことになります。少年少女は明日の日本の

年少労働課

から解くべきかに答えるのが婦人労働課の任務であります。この矛盾がちな問題をいかに振舞人がそれに協力し、能率をあげることもせひ必要なことなのです。産業の復興は日本を現在のみじめ状態から救う唯一の道であり、勤労大衆の重要な部分をしめる婦健康や教育を犠牲にして心身をつかうへらすことは、日本の将来を危くするものであります。しかもた現に主婦でもなく、母でもない若い娘たちも、やがて、母となり、主婦となる人々ですのに、その後の社會事情は、この一重負擔を余儀なくさせ、家庭のそとと働く婦人の娘はふえる一方です。まばなれなので、この一つを同時に兼ねることはむづかしいのです。けれども今は家庭と仕事両方に従事するという特殊の使命をもびておられます。昔は産業が家庭に融じていたので、婦人は生産的な仕事を働くひながら、家事を見、子供の世話をすることができます。けれども今は家庭と仕事両方に従事するといふことは工業、商業、漁業、交通、家内工業、醫務從業員その他のあらゆる事業に歸りながら働く

婦人労働課

の婦人兒童課が各々専門の部門にわかれて獨立したもの、婦人課は全く新しくあります。この局の中には婦人労働課、年少労働課、婦人課の三つの課がおかれていました。前の二つは厚生省なできじじと、いかなければなりません。つて以来、婦人の問題が、國家的に重要な問題としてとりあげられた、まことに意味の深い、歴史的昭和二十一年九月一日、新しくできた労働省のかたに、婦人少年局が生まれました。これは日本始ま